

PREDICATION POUR LE SABBAT 23 MARS 2024

LA LIBERATION

En fait, ce qui est arrivé à la vie humaine, en particulier dans la société primitive, n'est pas loin des récits bibliques. Chaque génération avait son propre royaume dirigé par ses rois ; et le moyen habituel pour étendre et agrandir le royaume c'est d'envahir d'autres royaumes et d'emmener en captivité leur peuple, leurs biens et leurs terres. Dans la Bible, il y a des histoires de rois comme Nebucadnetsar de Babylone qui a emmené les Israélites en captivité. Avant le peuple israélien, cette situation a été vécue par de nombreux pays différents parce qu'il y avait des royaumes importants tels que l'Égypte, ceux de l'Orient connus sous le nom de Chaldéens, etc... qui ont attaqué ceux qui étaient plus vulnérables qu'eux.

Prenons comme exemple l'histoire d'Abraham qui est sans doute la plus largement connue dans le récit biblique. Abraham vient de la partie orientale du monde, à Ur en Chaldée. Avec son neveu Lot, la famille s'installa en territoire cananéen. Abraham et son neveu qui était avec lui, devinrent plus tard très riches, surtout concernant les troupeaux de brebis et de bœufs, et ont dû se séparer. En conséquence, Lot et sa famille se sont installés à Sodome qui semblait être meilleure à la vue de Lot. Sodome était entourée d'un certain nombre de rois puissants tentés de la prendre. Selon une déclaration biblique :

« Dans le temps d'Amraphel, roi de Schinear, d'Arjoc, roi d'Ellasar, de Kedorlaomer, roi d'Élam, et de Tideal, roi de Gojim, il arriva qu'ils firent la guerre à Bera, roi de Sodome. à Birscha, roi de Gomorrhe, à Schineah, roi d'Adma, à Schémeéber, roi de Tseboïm, et au roi de Béla, qui est Tsoar. Ces derniers s'assemblèrent tous dans la vallée de Siddim, qui est la mer Salée » - Gen. 14 : 1-3.

Au cours de cette guerre, le roi de Sodome et ses compagnons ont été vaincus et faits prisonniers. C'est là qu'Abraham a pensé à la délivrance de ces peuples. Il a donc tout mis en œuvre pour réaliser cette libération. Nous savons tous que la liberté est importante : aussi bien dans la vie en général que dans la vie spirituelle. Nous savons que Jésus est aussi un libérateur. Jetons donc un coup d'œil à la question de libération, et à partir de l'histoire d'Abraham et de Lot à Sodome, nous verrons aussi comment nous pouvons l'adapter à la réalité à laquelle nous faisons face.

I. LA LIBERATION FAITE PAR ABRAHAM

Cette libération faite par Abraham a été une libération très spéciale et extraordinaire, étant donné qu'il n'avait même pas un empire, donc il n'était pas encore engagé dans des guerres comme les autres. Voici ce que déclare Ellen

White, un écrivain célèbre américain dans son livre *Patriarches et Prophètes*, p. 114 :

" L'adorateur de Jéhovah avait non seulement rendu un service au pays, mais il s'était montré un homme de valeur. On reconnut que la piété n'est pas synonyme de lâcheté, et que sa religion ne l'empêchait pas d'être courageux dans la défense du droit et la protection des opprimés. Son geste héroïque le fit connaître de toutes les tribus d'alentour. »

Je voudrais me concentrer sur le mot *courageux*. C'est un mot que l'on entend ici et là quand vient la date du 29 Mars (à Madagascar): les « héros nationaux » peuvent être vus de plusieurs façons, mais il faut néanmoins être courageux, non seulement à la guerre, mais à bien des égards.

L'une des grandes choses à propos de la délivrance faite par Abraham est qu'elle peut être décrite comme merveilleuse : Regardez Genèse 14 :16 :

« Il ramena toutes les richesses ; il ramena aussi Lot son frère, avec ses biens, ainsi que les femmes et le peuple. »

Une vraie libération totale ! Honnêtement quand j'y pense, je me dis que si toutes les libérations avaient été comme cela, le pays serait allé loin. Cet esprit de libération est très important, non seulement pour la communion avec Dieu, mais aussi entre les semblables. L'esprit d'exploitation des autres n'est d'aucun bénéfice pour la nation, et ce qui devrait demeurer dans le cœur de tout un chacun, c'est la recherche du bien-être de ses semblables et de ses citoyens, car si nous le faisons, la libération a beaucoup plus de sens. C'est exactement ce qui arriva du temps d'Abraham.

Il y a ici un sentiment clair que c'est l'amour qui a poussé Abraham à entreprendre cette libération de Lot et des habitants de Sodome. C'est pourquoi il est important de tirer des leçons de cette histoire. À la lumière de la Parole de Dieu, il y a beaucoup à dire sur l'amour, mais ce qu'il faut faire c'est que l'amour doit être la motivation dans toutes nos actions.

II. AUTRES DÉLIVRANCES DANS LA BIBLE

Si nous regardons les types de délivrance dans la Bible, nous n'aurons pas assez de temps pour les traiter tous, mais nous allons seulement voir deux délivrances qui pourront nous aider à connaître la volonté de Dieu.

Dieu dit à Moïse :

« Je vous ferai monter de l'Égypte, où vous souffrez, dans le pays des Cananéens, des Héthiens, des Amoréens, des Phéréziens, des Héviens et des Jébusiens, dans un pays où coulent le lait et le miel. » Exode 3 :17

Nous voyons ici que Dieu a accompli la délivrance d'une manière très différente de celle du temps d'Abraham où il fallait faire la guerre ; mais ici le peuple d'Israël a été délivré par la Providence de Dieu.

Deuteronomie 7 :17-19 dit :

« Peut-être dirais-tu dans ton cœur : 'Ces nations sont plus nombreuses que moi', comment pourrais-je les chasser ? Ne les crains point. Rappelle à ton souvenir ce que l'Eternel, ton Dieu, a fait à Pharaon et à toute l'Egypte, les grandes épreuves que tes yeux ont vues, les miracles et les prodiges, la main forte et le bras étendu, quand l'Eternel, ton Dieu, t'a fait sortir ; ainsi fera l'Eternel, ton Dieu, à tous les peuples que tu redoutes. »

En bref, ces paroles affirment que la délivrance vient de Dieu seul et à tous égards. Il y a beaucoup de choses qui inquiètent les êtres humains mais l'Eternel dit ici : " Ne crains point... Souviens-toi de ce que Jéhovah, ton Dieu, a fait. » Et c'est pourquoi vous et moi organisons maintenant cette cérémonie solennelle pour nous souvenir de toutes les bonnes choses qu'Il a faites pour vous, pour moi et pour toute la nation.

La deuxième libération le confirme, et je voudrais attirer votre attention sur ce qui s'est passé au temps d'Esther. Nous nous souvenons de la condamnation d'Haman contre le peuple de Dieu, et de ce qu'Esther a fait pour apporter la délivrance : prière et jeûne. La Parole de Dieu dit :

« Esther envoya dire à Mardochée : Va, rassemble tous les Juifs qui se trouvent à Suse, et jeûnez pour moi, sans manger ni boire pendant trois jours, ni nuit ni jour. Moi aussi, je jeûnerai avec mes servantes, puis j'entrerai chez le roi, malgré la loi ; et si je dois périr, je périrai. » - Esther 4 :15, 16

En considérant cette histoire d'Esther, nous pouvons dire que la vraie libération venait de Dieu. Ainsi, lorsque nous parlons de délivrance, nous ne devons pas oublier ce que Dieu a déjà fait, mais mettre toute notre confiance en Lui car Il sait ce qui est bon pour nous.

III. CE QUI EST BON À FAIRE QUAND IL S'AGIT DE LIBERATION

Pour revenir à l'histoire d'Abraham dans le livre de Genèse, nous pouvons voir que lui et son équipe ont remporté la victoire. À leur retour, Abraham s'approcha de Melchisédek, comme le rapporte Genèse 14 :18-20 :

« Et Melchisédek, roi de Salem, fit apporter du pain et du vin : il était sacrificateur du Dieu Très-Haut. Il bénit Abram, et dit : Béni soit Abram par le Dieu Très-Haut, maître du ciel et de la terre ! Béni soit le Dieu Très-Haut,

qui a livré tes ennemis entre tes mains. Et Abram lui donna la dixième de tout. »

Que pouvons-nous entendre par là ? Très simple : prendre le temps de remercier Dieu. Il est important de tout Lui apporter, c'est un moment précieux car, ici, non seulement il s'agit d'un moment pour Abraham de remercier Dieu mais aussi un moment où Abraham a reçu une bénédiction de Dieu. Le psalmiste dit :

« Heureuse la nation dont l'Éternel est le Dieu ! Heureux le peuple qu'Il choisit pour son héritage ! » - Psaume 33 :12.

Dans cette histoire vraie, on voit Dieu qui offre aussi ses bénédictions. Et maintenant, alors que nous nous souvenons tous de la lutte pour la libération de Madagascar, je pense qu'il est bon que notre nation bien-aimée reçoive également la bénédiction de Dieu.

CONCLUSION

L'intervention de Dieu dans l'histoire humaine est innombrable lorsqu'il s'agit de la question de libération. Et lorsque Dieu libère, Il le fait à tous égards. Jésus a dit :

« Si donc le Fils vous affranchit, vous serez réellement libres » (Jean 8 :36).

Nous remercions Dieu car nous avons la liberté aujourd'hui. Nous ne pouvons oublier ni ignorer que c'est le résultat des efforts de certains citoyens animés de l'amour de la patrie : il est bon et juste pour nous de nous en souvenir. Mais il serait mieux de répondre à la question : **comment vivons-nous et allons-nous vivre cette liberté qui est maintenant acquise ? La meilleure façon que je voudrais vous suggérer c'est de toujours marcher avec Dieu. Je souhaite qu'il dise à chaque Malgache ce qu'Il a dit à Jacob autrefois :**

« Alors l'Éternel dit à Jacob : Retourne au pays de tes pères et dans ton lieu de naissance, et je serai avec toi. Genèse 31 :3

Amen!!

Pasteur RAHERIMANANA Nirina Alfred Joseph

President/ Directeur PARL FMSO